
Carême dans la ville
S'arrêter, grandir dans la foi

Comment faire naître Dieu en
nous ?

« La Puissance du Très-Haut t’obombrera. » Comment comprenons-nous cette
promesse de l’Ange à Marie ?

À l’Annonciation, l’Esprit Saint la couvre de son ombre. Marie est la tente nouvelle, le

tabernacle qui va abriter Dieu en son sein.

Dans ce sixième épisode de la série « Le Souffle et l’Esprit », le frère Olivier Catel
évoque la figure de Marie. Avec elle, nous découvrons comment faire naître Dieu en nous. 

Et sur nous, descend-il encore aujourd’hui ? Laissons-nous son ombre lumineuse nous

envelopper, nous transformer, nous diviniser ?

Couvent de Jérusalem

frère Olivier Catel

https://www.caremedanslaville.org
https://www.youtube.com/watch?v=LS6qGx7d_zE


Bien fraternellement

Sœur Anne-Claire Dangeard

Samedi prochain, rendez-vous avec  Etienne : « Comment l’Esprit fait de nous des témoins ?

»

Si vous ne parvenez pas à voir la vidéo, regardez-la directement sur Youtube
en cliquant ici

-------------------------------------- 

“Et, répondant, l’ange lui dit : — L’Esprit Saint surviendra en toi et la puissance du Très-Haut

t'obombrera, c’est pourquoi ce qui  va naître saint sera appelé « Fils de Dieu ».” (Lc 1, 35)

Qu’accomplit l’Esprit de Dieu en nous? Que se passe-t-il quand l’Esprit de Dieu nous couvre

de son ombre? C’est Marie, notre Mère, qui nous permet d’explorer ce mystère.            

Au début de l’évangile de Luc, l’ange Gabriel annonce à Marie qu’elle va enfanter le “Fils du

Très-Haut”. Cette apparition de l’ange est une “théophanie” c’est-à-dire une apparition de

Dieu dans la grande tradition de l’Ancien testament.

Cet enfantement sera bien particulier car il se fera par l’Esprit de Dieu : “L’Esprit Saint

surviendra en toi et la puissance du Très-Haut t'obombrera, c’est pourquoi ce qui  va naître

saint sera appelé « Fils de Dieu ».” (Lc 1 ,35)

L’Esprit-Saint va donc descendre sur elle comme une ombre. Le signe de l’ombre ou de la

nuée qui est une présence au-dessus signifie la présence de Dieu au milieu de son peuple.

Le bienheureux Fra Angelico a bien représenté cette descente de l’Esprit sur Marie mais

comme vous le voyez l’ombre est en fait un rayon de lumière. Paradoxe d’un Dieu lumière qui

se manifeste dans l’ombre.

L’Esprit de Dieu, plusieurs fois, dans la Bible, descend : dans la vie de Jésus, au baptême où

l’Esprit, sous la forme d’une colombe, descend sur Jésus ou encore à la Transfiguration. 

Cet Esprit de Dieu, qui descend comme une ombre, est aussi présent dans l’Ancien

testament. Lorsque les Hébreux sont dans le désert, la nuée recouvre de son ombre la Tente

de la demeure, ce Temple portatif des Hébreux:   (Ex 40, 35)

Marie est la tente nouvelle, le tabernacle qui va abriter Dieu en son sein.         

L’Esprit descend sur les apôtres le jour de la Pentecôte comme Jésus l’avait promis: “Mais

lorsque le Saint Esprit descendra sur vous vous recevrez de la force et vous serez mes

témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie et jusqu’à l’extrémité de la terre.” ( Ac

1, 8)

Ainsi, Marie, figure et Mère de l’Eglise, n’a pas seulement porté Dieu en elle. Remplie de

l’Esprit, elle enfante de nouveaux fils et de nouvelles filles, les enfants de l’Eglise.

https://www.youtube.com/watch?v=LS6qGx7d_zE
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Lk/1
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Lk/1
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Lk/1?noteId=%252a367047&verseId=%252a156675
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Ex/40?noteId=*368496&verseId=*142480
https://bibleart.com/Ex
https://scroll.bibletraditions.org/bible/Ac/2?noteId=*367409&verseId=*162947
https://bibleart.com/Ac


Sur vous aussi, l’Esprit est descendu de manière inattendue ! quand vous avez posé un geste

de bonté qui vous a surpris vous-mêmes, quand vous avez trouvé une parole de consolation

pour une personne en difficulté, quand vous avez traversé une terrible épreuve

L’Esprit de Dieu descend pour faire sa Demeure parmi nous. Il vient habiter au désert au

milieu de son peuple ; il vient habiter en Marie pour que le Verbe de Dieu se fasse chair ; il

descend à la Pentecôte pour habiter dans son Église et finalement en chacun de nous.

Laissons son ombre lumineuse nous envelopper, nous transformer, nous diviniser. 

Traduction liturgique de la Bible : ©AELF - Paris - Tous droits réservés.

Cliquez ici pour vous désabonner de Carême dans la ville


